



BAJO RESERVA

Médicos cubanos, una bomba de tiempo diplomática

:::: Nos informan que, durante el sexenio pasado, y en el actual, han sido decenas los puntos de acuerdo de la oposición en el Senado para pedir cuentas del programa de médicos cubanos que son contratados por el gobierno mexicano. Ni un solo exhorto o comparecencia se ha aprobado, nos informan. Aunque consideran que quizá el gobierno tendrá algo que decir si el gobierno de Estados Unidos intenta replicar en nuestro país las medidas que ha tomado para imponer restricciones de visado a varios funcionarios gubernamentales centroamericanos y a sus familiares por su vinculación con el programa, al que ha calificado como un esquema de trabajos forzados del régimen de la isla para obtener ingresos del exterior. Este tema, advierten, podría ser una bomba de tiempo diplomática.

Monreal no ha renunciado a Morena, ni a la intención de suceder a su hermano

:::: Quizá recuerde la controversia que generó la prohibición que sugirió la presidenta, **Claudia Sheinbaum**, y que se convirtió en ley en Morena para que no hubiera nepotismo en las próximas



TOMADA DE XCOM

Saúl
Monreal

elecciones. Pues uno de los aludidos indirectamente era el senador de Morena, **Saúl Monreal**, quien aspira a suceder a su hermano **David Monreal** como gobernador de Zacatecas. Nos cuentan que el senador definitivamente ve complicado competir por Morena, pero no ha tomado una decisión de a dónde ir y aseguran que las puertas están abiertas en el Partido Verde o en el PT. Lo que es cierto es que el senador dice que es falso que haya renunciado a Morena como se manejó en las redes sociales. Así, don Saúl no ha renunciado a Morena, pero tampoco a la intención de suceder a su hermano.

Un embajador mexicano que opera en zona de guerra

:::: En el Servicio Exterior Mexicano, nos hacen notar, hay cuadros que se toman muy en serio su misión de servidores públicos. Es el caso del embajador de México en Irán, **Guillermo Puente Ordorica**, que en las últimas horas se ha encargado de asegurarse de que los mexicanos en aquel país, que se encuentra en conflicto con Israel, salgan de territorio iraní para ponerse a salvo. Nos comentan que dado que el espacio aéreo está cerrado, se tienen que hacer gestiones internas y con países vecinos para que los mexicanos salgan por tierra de la zona de conflicto. Por cierto, el embajador Puente permanece en la embajada.

Hágase la transparencia, en los bueyes de mi compadre

:::: Nos cuentan que ayer la Cámara de Diputados firmó un acuerdo de transparencia con universidades públicas para que se les apliquen auditorías y evitar que se den estafas maestras, dispendios o se desvíe el dinero para propósitos distintos a la educación, aseguró **Ricardo Monreal**, líder de los morenistas en San Lázaro. Sin embargo, nos dicen que si el tema de la transparencia en la educación va en serio y en todas las áreas, la SEP tendría que explicar la razón por la que, según trabajadores del INEA, les quitó más de 450 millones de pesos, una cuarta parte de su presupuesto, para dárselo a los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), y con ello contener sus protestas. Una buena oportunidad para que la SEP transparente este tema.